

► **Einführung Respekttaler**

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

zum zweiten Schulhalbjahr werden wir den Respekttaler an unserer Schule einführen, nachdem dieser das Ok der Schulleitung und der Elternvertretung erhalten hat.



Was ist der Respekttaler?

Der Respekttaler ist ein speziell für unsere Schule angefertigter Chip, den eine Lehrkraft für eine lobenswerte Aktion einer Schülerin oder eines Schülers im oder außerhalb des Unterrichts vergeben kann.

Welches Ziel verfolgt der Respekttaler?

Ziel ist es, hilfsbereites Verhalten und soziales Engagement der Schülerinnen und Schüler zu würdigen, den Respekt unter den Schülern und Lehrkräften zu stärken und so ein positives Schulklima zu fördern.

Wie ist der organisatorische Ablauf?

Zu Beginn eines neuen Schulhalbjahres erhält jede Lehrkraft, die sich am Respekttaler-System beteiligt, insgesamt 10 Respekttaler, die sie im Laufe des Schulhalbjahres einsetzen kann. Die Schüler:innen sammeln diese und können sie gegen verschiedene „Goodies“ eintauschen. Bitte die eingetauschten Respekttaler nicht wieder ausgeben, sondern sie wandern zurück zur „Zentralbank“ (zu mir), um der Inflationsgefahr entgegenzuwirken. 😊

Eintausch-Tabelle

Die Respekttaler können gegen verschiedene Belohnungen bei den teilnehmenden Lehrkräften eingetauscht werden. Die nachfolgende Tabelle dient als allgemeine Richtschnur und wird im Laufe der Zeit erweitert und modifiziert – Vorschläge sind jederzeit herzlich willkommen. Individuelle, ergänzende Belohnungen sind natürlich auch möglich, ohne dass diese in die Tabelle aufgenommen werden müssen.

Anzahl Respekttaler	Belohnung
1	Lobeintrag in WebUntis
3	Hausaufgabengutschein
5	Ein Knobelspiel von Mathe Känguru oder etwas Schönes aus der Schatzkiste (solange Vorrat reicht)
10	Eine Unterrichtsstunde zu einem selbstgewählten Thema

Angestrebt sind mittelfristig weitere attraktive Preise wie z.B. eine Exkursion oder Fahrt mit allen Schülerinnen, die 20 Respekttaler haben, einen Homeschoolingtag für einen Schüler, der 15 Respekttalern vorweisen kann oder einen Gang zur Eisdielen. Hierfür muss aber noch das Finanzielle (Sponsor?) bzw. die praktikable Umsetzung durchdacht werden.

Mit kollegialen Grüßen



Olaf Dibjick
 Stufenleiter 7/8
 dibjick.olaf@igs-morbach.de